

教育ひょうご

発行所 神戸市中央区中山手通4丁目10-8
兵庫教職員組合
発行人 山名幸一
編集人 川原芳和
電話 050(3538)2346
1部7円 年定価280円
(組合員の購読料は組合費の中に含む)

2009/4・21
No. 1739

2面

・第80回メーデーに参加しよう
・学力
—子どもからはじまる教育③

「夏季一時金に関する特別調査」について 人事委員長へ申し入れ



人事委員長へ申し入れ。(県庁で、4月14日)

し、またそういう立場にもない」と回答している。これに対し、県人事委員会中瀬委員長は、「現在、人事院及び総務省からの情報収集に努めている」と述べた。他府県人事委員会の状況は、本県と同様ほとんどの団体が、対応を検討中で、一部は実施に向けた検討を進めているとも聞いている。

果たす必要があると考えられる」とし、「適切な対応をとることが求められている。現在、人事院及び総務省からの情報収集に努めている。他府県人事委員会の状況は、本県と同様ほとんどの団体が、対応を検討中で、一部は実施に向けた検討を進めているとも聞いている。本委員会として特別調査を実施するかどうかも含め、今回の国における対応を踏まえた県人事委員会としての説明責任をどのように果たしていくか、苦慮している。

兵教組は4月14日、県職労とともに、「夏季一時金に関する特別調査」に対する申し入れをおこなった。冒頭、県職労坪田委員長は「このような申し入れをするには非常に残念。精確性に欠ける急な調査であり、看過できない」と述べた。また、県職労土取書記長から、
1. 情勢適応の原則を言うのならば、昨年のガソリン代急騰こそ大きな情勢変化ではなかったのか。
2. 総務省は地公法第59条他に基づく「あくまでも技術的助言」であるとして、また、中央段階における総務省との交渉において、「人事委員会は地方公共団体の第三者・中立機関でもあることから、特別調査を実施するよう強制できない」として十分な説明責任を

情報収集に努めているところである」とした上で、未曾有の経済変動に伴い、民間一時金の急激かつ大幅な変動が伺え、人事院から例年の職種別民間給与実態調査とは別に、緊急に民間企業における夏季一時金に関する特別調査の実施と聞いている。人事院の記者発表後、初めて調査実施の連絡を受けた。この調査は、例年の調査とは異なり、人事院が単独で実施するもの。調査様式は公表されたが、調査対象企業の抽出方法や調査結果の集計・分析等、調査の詳細はいまだ不明。
総務省からの通知で、「調査趣旨を鑑みれば、各地方公共団体においても、その実情を踏まえつつ、情勢適応の原則の観点から、対応について十分な説明責任を

震災・学校支援チーム EARTH のとりくみ

震災・学校支援チーム(以下、EARTH)は2004年4月に設置され、これまでに北海道・有珠山噴火、鳥取県西部地震、宮城県北部地震、但馬地域における台風23号の被災地、新潟県中越地震、スマトラ沖地震、津波で大きな被害を受けたスリランカ、インドネシアのバンドアチエ、中国四川大地震などの国内外の様々な被災地に派遣されている。
兵庫県内の教職員約150人で組織されており、昨年3月には、防災功労者内閣総理大臣表彰を受賞した。
3月27日(金)におこなわれた、新・旧支部三役合同会議の中で、
同会議の中で、瀧ノ内秀都さん(芦屋)より中華人民共和国四川省復旧・復興支援二のプロジェクト形成調査に係る震災・学校支援チーム(EARTH)員の支援活動が報告された。
2月21日から7日間、国際協力機構(JICA)の中国5年間プロジェクトの2次形成で、四川省に派遣された。2008年5月12日に地震が起これ、兵教組も教育復興支援として6月2日、山名委員長と泉書記長がお見舞いと哀悼の意を表すとともに、義援金を贈呈している。
被災地区は50万平方キロメートル。これは日本の国土の15倍。さらにその中で、特別重点被災地区・地域が、13万平方キロメートルで兵庫県の約15.5倍。亡くなった方は、推定で12万人とも、15万人とも言われている。全体での被災者は4,625万人。特別重点被災地区の被災人口が、1,987万人という想像を絶する規模だった。
被災した地域がこれだけ広いと、被害が大きすぎた阪神・淡路大震災とは違うものを感じた。ある村では、2万人の人口のうち、1万5千人の方が亡くなっていたり、3歳から8歳の子どもがまったく居なくなった村があったりと本当に様々だった。
支援のあり方も様々で、亡くなった子どもたちの姿を映したDVDを作り、宣伝活動をするような政策もみられた。ここには多くの支援金が入り、子どもたちが普段手にしないようなブランドのバックがどんどん送られてくるため、子どもたちはちよと古くなるとモノを捨ててしまうようになり先生たちは頭を抱えていた。
多くの子どもたちは4ヶ月学校に通っていない状態で、中には「もう学校に行くのが嫌だ。また、地震が起きたら学校には行かないから」と、日本には無い形の不登校のあり方もあった。ここで、富永良喜さん(兵



庫教育大学大学院教授・臨床心理学)と日本としてのシステムづくり、教材づくり、教師の心のケアもしていかなければならないと話しながら、今後の5年間が大きいと思った。
文科省や政府は日教組を敵視しているが、この阪神・淡路大震災を糧にした兵庫のEARTHの活動を買っていることが、防災功労者内閣総理大臣賞にも表れている。
私たちが阪神・淡路大震災から学んだこと、兵庫の実践など、震災に関することについては、県教委や兵教組の垣根をこえてすべて同じ扱いになっており、やっぱりすごいと思った。
中国の先生方からの質問で、「なぜ兵庫はそんなにうまくいったのか」と言われた時、行政と現場が一体化したとりくみが出来たのは、兵教組があったからだ」と実感した。中国での兵教組の力は大きく、私たちのとりくみの素晴らしさをより実感できた。今後も四川等への支援は続くだろう。「兵庫の教育」の良い点は、こういったとりくみに現れていると思うし、こういったことを訴えていきたい。

(有) 学校厚学生会からのご案内

団体割引が適用できる学校厚学生会の自動車保険！ ぜひ一度お見積りください！

団体扱い自動車保険のメリット

1. 優良団体割引 7.5%・団体扱い割引 5%
あわせて約 12%割引
2. 保険料は、便利な給料引き

見積りは、ニッセイ同和損保の自動車保険でご案内します。

自動車保険見積りキャンペーン実施中！

お見積りの方に、
もれなく図書カード (500円) 進呈！
ご加入の方には、さらに図書カード (500円) 進呈します。



見積り・
問合せ先

兵庫県学校厚学生会各支部事務所または
(有) 学校厚学生会 自動車保険見積りセンター

☎ 0120-16-6262 (平日 9:00~17:00)

※携帯電話からもかけられます

2009年度

「全国学力・学習状況調査」の実施

2009年度「全国学力・学習状況調査」が、4月21日に実施された。厳しい教育予算とは対照的に、3回目の調査費用は57億円の予算がついている。

悉皆の調査結果が過度の競争や学校間、地域間の序列化を招くのではと懸念されており、結果の公表は行わないよう求める申し入れをおこないその実現をはかる。また、私たちは、兵庫教育文化研究所が発刊した「学力」を軸とした「子どもたちにとって必要な「学力」とは何が討議を深め、兵庫における「生きる力」をいかに深めていくか。

学力

子どもからはじまる教育③

教科学習と学力

今、目の前の子どもたちは、授業でどのような原風景をもつか。また、原風景となる授業はどのような授業なのか。

学びの原風景

教科でめざす原風景は、子どもの感情に関わる体験と記憶に残るといえる。子どもたちは、学習として意味のある体験を重ねたものである。また、教科でめざす学習体験は、内発的動機が発生し、問題解決の過程で、子どもたちが授けられるべきである。

な方法や考え方の根幹となる「原理的知識」がある。新たな学びで活用され創造的知識となる「原理的知識」を授業で獲得すべきである。教師は、子どもたちが授けられるべきである。それは、ストレートに進むものであったり起伏の激しいものであったり、30人の子どもがいれば30通りのストーリーが綴られる。教師は、30通りの関わりをしてストーリーを完結させてやらなければならない。完結することで学びの全てが学びの原風景になる子どももいることや、分かった瞬間などその一部が学びの原風景になる子どももいるのである。

すなわち子どもたちは、教師の構成する授業によって学びが面白くなったり、思い出に残ったりするのである。この学びの原風景が豊かであればあるほど、その子の学びの故郷ともホームグラウンドともいえるものができる。子どもは、そのホームグラウンドから新たな豊かな学びの構築へ進むことが出来るのである。

風がふくと音がする。
「そよそよよ さやさや」 やさしいね。
おかあさんの子もり歌のようだ。
風がふくと音がする。
「ザワザワ ゴーゴー」 カつよいね。
お父さんの力こぶのようだ。
風がふくと音がする。
わたしの目には見えないけれど、わたしのすくそばをとおりぬけていく。
(いづもの詩と絵 第29集より)

5月1日 ★連合兵庫結成20周年★ メーデーフェスティバル 第80回兵庫県メーデーに参加しよう!



シュプレヒコールを上げデモ行進 (昨年の中央メーデー)

5月1日(金)第80回兵庫メーデー神戸中央大会が、神戸大倉山野球場で開催される。本年の兵庫メーデー神戸中央大会は、第80回の節目のメーデー。また、連合が結成されてから20年を迎えることから、厳しい経済状況ではあるが、景気回復と雇用・生活の安定に向けて、「終結デモ」「式典」の終了後に、団結と連帯を深めるメーデーフェスティバルが実施される。「すべての働くものの連帯で『平和・人権・環境・労働・共生』に」とりくみ、労働を中心とする福祉型社会と自由で平和な世界をつくらう!」がメインスローガン。「労働者の使い捨ては許さない!今こそ、公正と連帯の社会実現をめざす第80回のメーデー!」をサブスローガンとして、非正規労働者の権利と処遇改善等への積極的なとりくみと、国民が安全・安心して暮らせる公平な社会を構築するための行動をメインにしたメーデーとなる。



プラスマイナス (吉本興業) 笑い飯 (吉本興業)

メーデーフェスティバル

Advertisement for the Me Day Festival featuring various prizes: Home PC (SD-BM152-H), Blu-ray Disc recorder, Wii game console, Bicycle (Puchastone Crossfire), iPod nano 8G (Apple), Dehumidifier (F-YZD100-A), and Digital camera (Nikon COOLPIX560).

Advertisement for '総合共済' (General Mutual Insurance) for teachers. It lists various insurance benefits: Fire (最高100万円), Disaster (災害見舞金3万円), Hospitalization (入院・休業 2.5万円), Injury (傷害 1万円), Death (死亡 120万円), Housing (住宅災害 最高100万円), Personal Liability (個人賠償 最高1,000万円), Care (介護 年間60万円), Aftermath (後遺障害 110万円), and Retirement (退職 掛金払込月数×400円).